## Mis recuerdos de los años 1958-1959 cuando tenía entre 9 y 10 años.

En esa edad aún vivía en "Los Poles";

n aquella época aún existían algunas minas en la zona "del Soldado" y aun había familias que tenían sus negocios en esa zona, una familia tenía una taberna que le llamaban "Bar El Ladrillo", pues tenía ese nombre porque hacían ladrillos para las obras.

Esa taberna estaba ubicada al lado de la estación "del Soldado", en la carretera que va hacia la zona de las "Minas de las Morras".

A otra taberna la llamábamos la "Tía Sabina" porque parecía tía de todos los niños, de lo bien que nos trataba a todos los niños de esa zona. En dicha taberna se reunían los vecinos de esa zona los domingos para echar la partida de cartas mientras se tomaban sus botellitas de vino, mientras nosotros los niños jugábamos a la lotería, que eran los juegos que teníamos en aquellos tiempos, que era un juego parecido al Bingo de hoy en día. Esta taberna estaba ubicada donde hoy en día están las casas rurales.

También recuerdo que había un señor que se dedicaba a llevar el pan desde el pueblo hasta "El Soldado" para las familias que vivían en esa zona, el pan lo llevaba con una tartana tirada por un burro y cuando pasaba por las casas repartiendo el pan avisaba que iban a pasar unas ganaderías de vacas bravas, que tuviéramos cuidado ya que eran peligrosas, porque las trasladaban de un lugar a otro, siempre las llevaban en el verano a un lugar llamado "La Barreonda", también me acuerdo que había en "El Soldado" un lugar llamado "El Cerco" donde había varios locales grandes en los cuales se reunían los vecinos.

El jueves de cada semana iban un grupo de personas de la iglesia del pueblo acompañadas del cura para darles el catecismo a los niños que aún vivían en aquella zona, para que hicieran la comunión ya que ir al pueblo les cogía muy lejos.

En aquellos tiempos aún existían en "Los Poles" cantidades de viñas y en Septiembre cuando hacían la vendimia los dueños siempre quedaban bastantes uvas en las parras y nosotros los vecinos íbamos a rebuscar las pocas que quedaban, que eran bien aprovechadas en casa, son recuerdos de aquellos tiempos vividos en "Los Poles".

Ya viviendo en Villanueva con 12 años empecé a trabajar con mi padre en una cantera de granito que tenía mi padre en el lugar llamado "La Zarza", cerca de la cantera también había unos pozos lavaderos donde un día de la semana varias mujeres del pueblo iban a lavar la ropa al lavadero que era muy grande, también había un horno donde hacían ladrillos y tejas hechas a mano y cuando el señor que lo hacía tenia para llenar el horno íbamos mi padre y yo a ayudarle a llenarlo con los ladrillos crudos y de noche los cocíamos con ramos de retamas, y a los pocos días teníamos que sacarlos aún calientes, me acuerdo que se me pelaban las manos ya que no teníamos guantes, era el trabajo de aquellos tiempos, bastante duros.

Después de 62 años todo ha cambiado y yo lo sigo recordando como si no hubiera pasado tanto tiempo.

Les deseo a todos mis paisanos, unas felices fiestas del 2024.

**Luis Palacios** 

